
Von: Jürgen Berghold <berghold@forum-muerwik.de>
Betreff: Stellungnahme B.-Pl.-Nr. 308 Alte Tischlerei
Datum: 4. März 2021 um 16:32:09 MEZ
An: Stadtplanung@flensburg.de

Das Forum Mürwik

Stellungnahme B.-Pl.-Nr. 308 Alte Tischlerei
Öffentliche Auslegung

Sehr geehrter Herr Römer,
Sehr geehrte Damen und Herren,
nach einem Telefonat mit Ihnen Herr Römer und nach Abstimmung im Vorbereitungsteam Forum Mürwik,
sowie unter Berücksichtigung der aktuellen Lage (Corona), erhalten Sie die Stellungnahme zum Bebauungs-
plan Nr. 308 Alte Tischlerei mit folgenden Anmerkungen:
Am 19.12.2018 wurde die frühzeitige Bürgerbeteiligung durchgeführt. Bürger waren nicht anwesend! Die
Bürger haben diese Form der Beteiligung nicht genutzt. Lediglich Mitglieder vom Forum Mürwik haben an
der Veranstaltung teilgenommen. Nach nunmehr Zwei Jahren wird der beschlossene Entwurf öffentlich
ausgelegt. Im Vorwort zum Doppelhaushalt 2021/2022 der Stadt Flensburg wird wegen der Aufgabenfülle
der Hinweis eingebracht, dass die Umsetzung der geplanten Massnahmen (hier Bauleitplanung) erheblich
lange Zeiträume in Anspruch nimmt. (Dünne Personaldecke). Das Forum Mürwik nimmt diesen Hinweis
zur Kenntnis.
Zur Planung selbst hat das Forum Mürwik keine Bedenken. Die Begrünung der Flachdächer und der flach
geneigten Dächer wird unterstützt. Die fussläufige Erschliessung sollte im Plangebiet überdacht und ver-
bessert werden. Im gesamten Planungsraum südlich der Osterallee ( B.Pl.Nr: 148,221,224,274,275,276,
306 u. 308 ) sind Potentiale für eine Vernetzung von ökologisch angelegten Fusswegen. Ein Fusswegeplan
mit Freizeitnutzung für den gesamten Planungsraum sollte durch eine Machbarkeitsstudie erarbeitet werden.
Zum Schallschutz hat das Forum Mürwik sich zu einer früheren Bauleitplanung geäussert und diese Umkehr-
planung bemängelt. Das Forum Mürwik hält diesen Umkehrschluss weiterhin für einen Mangel.
Nach Abschluss der städtebaulichen Entwicklung wird ein Wohnquartier mit ca. 600 Wohneinheiten entstanden
sein, das verkehrlich zusätzlich an die Osterallee angebunden werden soll. Die Stadt Flensburg hat bereits
öffentlich erklärt, dass ein Handlungsbedarf besteht. In der Begründung zum B.-Pl.-Nr. 308 ist ein Hinweis
hierzu aufgenommen. Nach Informationen zur Verbesserung der Infrastruktur der Osterallee sind Haushalts-
mittel bislang nicht eingestellt und wegen der Finanzlage der Stadt Flensburg (auch wegen Corona) in die
Zukunft verschoben. Das Forum Mürwik nimmt diesen Umstand zur Kenntnis.
Abschliessend erklärt das Vorbereitungsteam des Forums, dass diese Stellungnahme wegen der aktuellen
Situation nicht in einer öffentlichen Sitzung des Forums erörtern konnte. Wir bedauern diesen Umstand.

Mit freundlichen Grüssen
Jürgen Berghold
Das Forum Mürwik 


